

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Estrategias pedagógicas SEP

REFERENCIA: *¿Se perderá el año escolar? Aquí las medidas que tendría que tomar la SEP ante Covid-19* (31 de marzo de 2020) Heraldó. Recuperado de

<https://heraldodemexico.com.mx/pais/cuando-inician-clases-sep-ciclo-escolar-termino-abren-escuelas-covid-19-coronavirus/>

ENLACE CORTO: <https://bit.ly/2VUepSK>

¿Se perderá el año escolar? Aquí las medidas que tendría que tomar la SEP ante Covid-19

NOTA: Debido a la pandemia de coronavirus (Covid-19) el año escolar se ha visto afectado, pues será hasta el 30 de abril que se prevé inicien las clases nuevamente, sin embargo, esto no es algo que se haya establecido, ya que se debe de esperar a conocer cómo actuará en los próximos días la contingencia sanitaria.

Marco Fernández, coordinador de Anticorrupción y Educación de México Evaluó dio a conocer en el programa de Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento, algunas acciones que se tendrían que tomar las autoridades educativas, principalmente la Secretaría de Educación Pública (SEP) para atender a los alumnos de diversos niveles educativos.

Explicó que este evento es un reto para el sistema educativo mexicano pues alrededor de 36 millones de alumnos y más de dos millones de docentes se encuentran fuera de las aulas.

Indicó que, a diferencia de otros países como China y Estados Unidos, quienes realizaron una estrategia para impartir clases a distancia; en nuestro país es complicado debido a que de acuerdo a las cifras de Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) solo 40 por ciento de la población tiene acceso a Internet.

Fernández destacó que el estado mexicano puso a disposición de la población clases por medio de la televisión, sin embargo, según la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, la señal solo abarca el 50 por ciento del territorio nacional.

¿Cuáles son las medidas?

El miembro de México Evalúa dijo que las autoridades estatales de educación y la SEP se tienen que reunir para establecer una estrategia y coordinarse para comenzar a dar clases de forma remota.

Señaló que sí se quiere continuar impartiendo clases por medio de la televisión pública, deberían de hacer un acuerdo con concesionarios de las señales abiertas de televisión, además de dar una guía a los padres para establecer cómo coadyuvar en la educación de sus hijos.

Hasta el momento el Secretario de Educación, Esteban Moctezuma ha negado que el Ciclo Escolar vaya a concluir y que las clases se reanuden el próximo mes de septiembre.

COMENTARIO: Para continuar con el proceso educativo es necesario reforzar el sistema de aprendizaje y para lograrlo se requiere contar con el apoyo de la familia y de medios tecnológicos para que los recursos lleguen a cada hogar. Sin embargo, como

se hace mención en la nota hay desigualdad al no contar todos con acceso a internet y con señal para televisores; además, se tiene que pensar en el rol que juega el padre, la madre u otros familiares ya que en medida de faltantes de materiales el familiar se convierte en *maestro* sin contar con alguna instrucción pedagógica para ayudar al estudiante; también es necesario que los profesores cuenten con habilidades y sean capacitados para manejar la tecnología pues sin ella se hace más complicado enseñar a los niños (as) a distancia.

No obstante, independientemente de crear una estrategia queda demostrado que a México le hace falta contar con estrategias preventivas para este o cualquier otro tipo de eventualidades.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado